



**Cultivons  
un Autre Monde!**

## **RAPPORT D'ACTIVITES 2022-2023**

**Association CUAM** – Chemin du Chêne 4 – CH- 1307 Lussery-Villars    Tél : +41(0)21 861.03.40

[www.cuam.ch](http://www.cuam.ch)

[www.jaunecongo.com](http://www.jaunecongo.com)

[info@cuam.ch](mailto:info@cuam.ch)

## Editorial

L'année 2022-2023 nous a permis de reprendre une activité qui avait été réduite par la pandémie. Antoine et Marie-Hélène ont enfin pu revenir en Suisse et nous avons organisé un repas de soutien en leur présence. Voici les événements et actions de cette année 2022- 2023 dans un ordre chronologique.

## Activités

- Le 23 août 2022 a eu lieu notre 4<sup>ème</sup> assemblée générale. Nous avons entendu des nouvelles de JC par le biais d'une vidéo qu'ils nous ont envoyée ; ils nous ont également parlé de l'avancement de leur nouveau projet de palmiers à huile nommé RougeCongo.
- Novembre 2022; rédaction et envoi d'une lettre de nouvelles.
- 11 janvier 2023 : : rencontre par zoom entre le comité, Marie-Hélène et Antoine, présentation de leur budget ; leurs besoins de soutien diminuent et l'apport mensuel de CUAM va diminuer de moitié ; les 2500 USD envoyés mensuellement couvriront, entre autres, les frais liés au centre de formation, les frais de repas, de matériel et de transport des stagiaires.
- 8 février 2023 : organisation d'une rencontre avec Marie-Hélène et Antoine par zoom qui réunit une vingtaine de personnes.
- 13 avril 2023 : repas de soutien à Lussery-Villars, en présence de Marie-Hélène et Antoine ; une association congolaise nous concocte un délicieux repas congolais qui réunit une cinquantaine de personnes.
- Mai 2023 : rédaction et envoi d'une lettre de nouvelles.
- 3 au 13 août 2023, voyage de Karin en RDC
- 23 août 2023 : assemblée générale qui réunit une vingtaine de personnes. Présentation par Karin de son voyage.

## Nouvelles de JC

L'année 2022-23 a été marquée par le début du nouveau projet pour JauneCongo grâce à un investisseur de poids. L'implantation de plantations de palmiers à huile dans les communautés locales ainsi qu'à Kapangu a nécessité une grande réorganisation, l'engagement de nouveaux collaborateurs et une activité intense de développement du projet pour Marie-Hélène et Antoine. La préparation de 40 000 plants de palmiers, les contacts pour trouver les planteurs, la construction d'un local pour l'huilerie expérimentale et tout le suivi des investisseurs ainsi que le suivi administratif ont rendu cette période intense et passionnante.

**Association CUAM** – Chemin du Chêne 4 – CH- 1307 Lussery-Villars    Tél : +41(0)21 861.03.40

[www.cuam.ch](http://www.cuam.ch)

[www.jaunecongo.com](http://www.jaunecongo.com)

[info@cuam.ch](mailto:info@cuam.ch)

Parallèlement, le centre de formation s'est développé ; construction d'un dortoir pour les stagiaires, mise en place des modules de formation, contacts avec les établissements scolaires ; ceux-ci sont très contents de cette offre et les stages, à leur demande, ont été allongés, à 2 semaines pour les pré-finalistes et 1 mois pour les finalistes.

Sur le plan de la production maraîchère, la saison sèche a permis de belles productions et des ventes intéressantes. Comme chaque année, le printemps a été plus difficile : baisse de la production due au climat de la saison humide, aux parasites et aux maladies. Cet été, les récoltes ont bien repris et la culture des fraises a été une offre d'appel qui a bien marché. Les cultures sous-abris fonctionnent bien et permettent des récoltes d'une durée plus longue pendant la saison humide.

JauneCongo a participé à un appel à projet du Réseau FAR ( Réseau international de Formation agricole et Rurale) et, sur 210 projets, ils ont été sélectionnés avec 15 autres candidats. C'est une belle reconnaissance pour le centre de formation et ce prix va leur permettre de payer les transports, les repas et le matériel pour les jeunes stagiaires provenant des écoles techniques, ce qui libère CUAM de ce soutien. Des adultes viennent également se former à Kapangu et certains de ces adultes renoncent à cette possibilité de formation pour des raisons économiques.

Grâce à la générosité des donateurs et fondations qui nous soutiennent nous avons pu envoyer 4000 USD par mois à JC jusqu'en janvier 2023. A partir de février 2023, la contribution de CUAM s'élève à 2500 USD par mois.

## Rapport financier du 1.1.22 au 31.12.22

Ressources	Frs	
En caisse le 01.01.22	19 333.-	
Dons et cotisations	49 191.-	
<b>Total des ressources</b>	<b>68 524.-</b>	
Charges		
Frais de bureau (dont site internet)		50.-
Frais bancaires		339.-
Envois à JauneCongo		46 509.-
Charges sociales		3828.-
<b>Total des charges</b>		<b>50726.-</b>
Solde en caisse le 31 décembre 2022	17 798.-	

Les dons et cotisations reçus au cours de l'exercice 2022 se sont élevés à Frs 49 191, ce qui a permis d'envoyer 46 509 Frs à JauneCongo ; l'association leur a versé 4000 USD par

**Association CUAM** – Chemin du Chêne 4 – CH- 1307 Lussery-Villars      Tél : +41(0)21 861.03.40

[www.cuam.ch](http://www.cuam.ch)

[www.jaunecongo.com](http://www.jaunecongo.com)

[info@cuam.ch](mailto:info@cuam.ch)

mois durant l'année 2022. En 2023, elle sera de 2500 USD par mois. Nous sommes émerveillés et reconnaissants en regard des sommes récoltées et de la générosité des donateurs.

## Défis rencontrés en 2022-2023

Les défis principaux et récurrents :

- 1) **La recherche de donateurs** ; la somme récoltée en 2022 a diminué (Frs 7000 en moins par rapport à 2021) mais nous avons pu honorer nos engagements envers JauneCongo grâce à la générosité et la fidélité de fondations et de donateurs.
- 2) **L'acquisition de nouveaux membres** : à la fin de l'exercice, nous sommes 22 membres de l'association, soit une augmentation de 2 personnes. Le recrutement de nouveaux membres est difficile mais nous espérons pouvoir augmenter ce chiffre en 2023-2024.

## Perspectives

Nous souhaitons pouvoir continuer à soutenir JC durant cette prochaine année. Après discussion lors de notre dernière AG les membres de CUAM ont décidé de soutenir plusieurs buts :

- Un budget pour la recherche et le développement (de nouvelles cultures, de nouvelles méthodes en agroécologie).
- Un soutien aux stages de formation pour les adultes.
- Un appui au développement du village de Kisiama (qui loue le terrain et d'où viennent la majorité des travailleurs), ce qui pourrait être : d'amener l'eau au village, de développer des soins de santé ou l'éducation. Un projet va nous être présenté d'ici la fin 2023. Grâce au projet RougeCongo, des revenus réguliers vont améliorer la rentabilité de JC et le rendre autonome dès 2024. Antoine et Marie-Hélène vont rester sur place pour se consacrer à ce projet pendant quelques années tout en supervisant et en accompagnant JauneCongo vers l'autonomie.

Nous nous efforçons également de garder des liens avec nos donateurs actuels en leur donnant régulièrement des nouvelles et en leur présentant les projets en lien avec JC.

Je tiens à remercier chaleureusement ici les membres du comité pour leur engagement, leur soutien, leurs excellents conseils et leur aide. Je remercie également la commune de Lussery-Villars pour la mise à disposition gratuite de la salle communale pour nos activités.

Je remercie également de tout cœur chacun de nos membres et donateurs, c'est grâce à vous que le beau projet de JC peut continuer à se développer.

Karin Pingoud, présidente

**Association CUAM** – Chemin du Chêne 4 – CH- 1307 Lussery-Villars    Tél : +41(0)21 861.03.40

[www.cuam.ch](http://www.cuam.ch)

[www.jaunecongo.com](http://www.jaunecongo.com)

[info@cuam.ch](mailto:info@cuam.ch)